

# 今後10年の長崎を見据えて今何をなすべきか

广告 (制作 長崎新聞社広告局)

長崎経済同友会（代表幹事：鹿原利人氏、辰追徳氏）の十一月例会が十一月二十七日、長崎市内であり、今後10年の長崎を見据えて「今何をなすべきか」をテーマにパネルディスカッションを繰り広げた。本県の今後に向けた活動の在り方を探るのが狙いで、第一回を六月に開催。前回に引き続き、同会内の八専門委員会のうち残る四委員長がパネリストとして、「再生」と「飛躍」をキーワードに意見を交わした。

八木リスト  
坂井 後之（国際交流委員長）  
石丸 利行（情報化委員長）  
佐々木達也（環境問題委員長）  
中川 安英（教育問題委員長）

ばよいかが分からぬといふのが結論。環境問題委員会では、経済同友会加盟企業の社員とその家庭に向け、環境問題に関する活動を呼び掛けるチラシを配布した。今後もこういった活動を続けていきたい。環境問題が顧客を在化し意識が高まっている今だからこそ、経済同友会の提唱で「エコの日」を設定し、長崎中の

沿って定住人口の目標値やコンセプトシティーの想定範囲を示してもらつとともに大切だと思つてゐる。



## 「再生」と「飛躍」を主題に意見を交わす長崎経済同友会のパネルディスカッション

A black and white portrait of a man with dark hair, wearing glasses, and a mustache. He is dressed in a suit and tie. The image is grainy and appears to be from a newspaper or magazine.

鈴木 一郎氏

中川 江戸時代、長崎は全国から優秀で志高い若者が集まる遊学の地だった。この歴史をもう一度取り戻す努力をすべき。  
現在、県内には歴史があり、かつユニークな大学も多く、これら の学校や企業、市民そして学生が力を合わせ、「遊学のまち」として盛り上げてはどうか。経済効果はもちろん、若者が増え

「よそをもぐ」の三つに分け、意見を交わした。今回は、「再生」を主題に選んだ。ただ、「再生」には何か一つのテーマに対する一定の限界を感じさせる印象があるため、そのための夢とともに、う意味合ひから「飛躍」を付け加えた。四人のパネリストは各委員会の所管事項を考慮しつつも、それどころではない形で意見述べてもう一つにお願いしたい。まずは坂井さんから。

坂井 先日、国際交流委員会で意見交換をする中で、国際交流には政治、経済、観光、教育、スポーツ、文化、情報の七項目があるという話になつた。今回は経済交流でも、私自身も経験がある海外事業の展開について申し上げたい。今後、海外事業は重要性を増していく、と認識しているが、特に大市場である中国を無視した企業経営はできない」と

長崎経済同友会代表幹事・鹿原有人氏(原道徳氏)の十一月例会が十一月二十七日、長崎市内であり、「今後10年の長崎を見据えて今何をなすべきか」をテーマにパネルディスカッションを繰り広げた。本県の今後に向かう活動の在り方を探るのが狙いで、第一回を六月に開催。前回に引き続き、同会内の八専門委員会のうち残る四委員長がパネリストとして、「『再生』と『飛躍』」をキーワードに意見を交わした。

鈴木 本年、長崎経済同友会は「ふるさとの愛」を基本理念としている。用する企業の体質づくりが先決。経済同友会としても、地場企業が都市部でビジネスを展開できるよう、業界が連携して支援態勢を行政側に提案するための支援態勢を行政側に構築していく。各委員会の各代表がパネリストとして、人材育成と活用というテーマを「わかもん」「のぼせも

打ちできない。まずは国内で通じるための基盤をつくる。長崎銀行長崎文店長(当時)を六月に開催。深野浩平さん(当時日本銀行長崎文店長)を第一回パネルディスカッションの司会者として、地場企業が都市部でビジネスを展開するための支援態勢を行政側に構築していく。各委員会の各代表がパネリストとして、人材育成と活用というテーマを「わかもん」「のぼせも

海外の前に国内で勝負を 坂井

ビジネス上、有利な地理的条件があるとよく言われる。だが、その経験を踏まえると、それほどない。長崎は不利で、都市部の方が優勢。このこ<sup>ト</sup>、しっかりと把握した上で、海開の方策を考えるべき。私は都市部に出席を作り、事業展開していくことがソフト面

界行政学者が協力し、長崎が向かうべきペクトルを定める必要があるだろう。また、ある旅行雑誌が実施したアンケートによると、観光客に対する市民のおもてなしについて長崎は全國二十五位。観光都市とどうたつておきながら、もてなし.TODOでないと評価されている。経済同友会としても、おもてなしの

き強力なツイバルとなる。生産を確保した上で、どのような連事業がができるか市民の皆さまと共に答えるを出していただきたい。

「環境立県」を目指すべし 佐々木

つており、もっと努力が必要ではないか。パネリストの意見を伺いたい。

A black and white portrait of a middle-aged man with dark hair and glasses, wearing a suit and tie. He is looking slightly to his left.

佐々木達也

A black and white portrait of a man with dark, short hair. He is wearing a dark suit jacket over a light-colored shirt and a dark tie. The image has a high-contrast, grainy texture, characteristic of old newspaper prints.

川 安藤氏

ントとして、中国研究の先頭を目指す。これらの魅力をアピールし、学生数の増加につなげてほしい。さらに観光学を教えてくれる市長崎の県立大学・高校・中学を教え、市民大学などに人向けの観光学の講座を設ける。学生から社会人までつくる教育環境を整えることとして、観光学の全国的なペッカムとして採用する方向を模索していく。

進光加全社觀立になに力は

うだるうか。

三一九

「ル」を提案したい。新地・中華街の中秋祭を基に、月見団子や洋風の夜会を開くなどし、長年の月と「和華蘭」が楽しめる祭にする。十年後には、長崎ランフェスティバルに並ぶ一大イベントにまで育てたい。

佐々木 環境問題に関する、

員会だけではなく、行政機関や識者と話をする中で、「企業はらかの取り組みをしている面、一般家庭では浸透していく実感が浮かび上がってきた。現実感はあるものの、あれこれ情報、三つの回かいして、何をす